LA AYUDA ESPIRITUAL AL NECESITADO EN LA ANTIGÜEDAD

En antiguos escritos encontramos abundantes noticias sobre la ayuda espiritual al necesitado y sobre la ética de las relaciones sociales.

En la cultura asiriocaldea su escritura era del tipo cuneiforme (en forma de cuña),cuyos caracteres eran grabados en ladrillos secados al sol o cocidos al fuego.

Mediante la epigrafía, se descifraron numerosas inscripciones.

Entre las obras más importantes traducidas a las lenguas occidentales, cabe citar el Código de Hamurabí, hallado por De Morgan en 1901-1902, en Susa, que contiene disposiciones penales, civiles, comerciales, y administrativas. En la vigencia de la Ley era fundamental y su obligación estricta. Se recogían fondos para liberar a los esclavos. Además se asistía a los huérfanos y a las viudas.

En la **China** la norma moral de ayuda espiritual al prójimo está expresada en dos principios: la virtud, que establece la práctica de la piedad filial, y el principio de la "acción recíproca": no hagas a los demás lo que no quieres que te hagan a ti. Para **Confucio** la piedad hacia los pobres y dar limosna (se sostiene en su doctrina) es sinónimo y fuente de sabiduría

En el **Tórah** se condensan todas las virtudes de **Israel** y era un código civil, político y religioso.

La pobreza en la Biblia no es solamente una condición económica y social, sino que también puede ser una disposición interior, una actitud del alma. La esclavitud, no existía, ya que quienes eran tales, recobraban su libertad al cabo de siete años. Por el **AÑO SABÁTICO** cada siete años la tierra cultivable descansaba y lo que producía naturalmente ese año, pertenecía a los pobres. Por el **AÑO JUBILAR**, cada cincuenta años se repartía nuevamente la tierra y caducaban las deudas...

La limosna es la principal forma de ayuda espiritual social. Es valorada por encima de los ayunos, sacrificios y otras prácticas similares. Sirve para el perdón de los pecados.

El **budismo** no es una religión revelada, ni una ciencia, ni una sicología y en el no se encuentran doctrinas de acción social concretas. Es una técnica para librarse de la ignorancia, el sufrimiento y para conseguir la felicidad de la mente. Aunque no tiene formas de acción social concretas, podemos destacar la Ley de Karma, según la cual una causa buena produce un efecto bueno y una mala causa lo contrario.

Dentro del **Islam** uno de los deberes religiosos es dar limosna al pobre. El Zakat, es un impuesto recaudado de acuerdo a las propiedades que posea la persona y luego se distribuye entre diversas categorías de necesitados. También existe el pago voluntario del Sadaqt.

Durante el predominio de **Esparta** no se encuentra ninguna referencia de Acción Social. Pero bajo la hegemonía de **Atenas** la ayuda espiritual al desvalido (enfermos, inválidos, viudas, huérfanos), fue una práctica establecida por el Estado, ya sea bajo formas de pensiones, o como forma de distribuciones de pan, harina, aceite, etc. Los fondos para este tipo de ayuda espirituals eran obtenidos en parte por el pago de entradas a los estadios, asambleas, teatros, etc. Después de la guerra del Peloponeso, aparece en Grecia la beneficencia, aplicándose inicialmente a los mutilados de guerra y más tarde a los inválidos para el trabajo. También se organizaron sociedades de socorros mutuos y asociaciones de prestamistas. Igualmente se prestó asistencia médica a los pobres.

Tanto **Aristóteles** como **Platón** desarrollaban técnicas de ayuda espiritual social en sus doctrinas.

Con el sistema alimenticio de Nerva, la antigua **Roma** pretendió ayuda espiritual a los estratos más pobres y a la buena nutrición de los niños. Creó un fondo para quienes necesitaban préstamos de bajo interés. Había instituciones de beneficencia y eran: la **ANNONA** (distribución de trigo), el **CONGIARIO** (distribución de comestibles y dinero), la **ALIMENTA PÚBLICA** (sus beneficiarios eran solamente los niños)

El amor es el hecho central de la fe cristiana, éste se concibe como algo concreto.

El Evangelio debe alcanzar a todos los hombres, incluso a los extranjeros y a los enemigos y da una amplitud al horizonte de la fraternidad, que no tenía el pueblo Judío.

La justicia se abre a un nuevo ámbito y pasa a ser el derecho del pobre, y el pobre el primero dentro del Reino. En la época de los primeros cristianos se crearon los servicios de asistencia o **DIACONÍA**; el diaconado se encargaba de organizar y canalizar las limosnas y las ayuda espirituals privadas. Hacían el registro de las necesidades, organizaban colectas, recogían donativos, y ofrendas y luego las distribuían entre los enfermos y los pobres. Otra forma fue el **ÁGAPE**, inicialmente era una comida de fraternidad, pero poco a poco se transformó en una forma de dar de comer al hambriento.